

**Interpellation Baumgartner-Flawil / Hasler-Balgach (17 Mitunterzeichnende):  
«Klassenassistentinnen und Klassenassistenten – eine wichtige Stütze der Lehrpersonen**

Klassenassistentinnen und Klassenassistenten unterstützen Lehrpersonen während des Unterrichts sowie in organisatorischen und administrativen Aufgaben. Hauptaufgabe ist die Unterstützung der pädagogischen Prozesse.

Wegen des Lehrpersonenmangels auf den verschiedenen Stufen der Volksschule hat sich die Bedeutung dieser Assistenz im Klassenzimmer verändert. Der Mangel an Lehrpersonen hat einen Einfluss auf die Organisation während des Unterrichtes. Verschiedene Lehrpersonen sind zur Erfüllung ihrer Aufgaben auf die Klassenassistentinnen und Klassenassistenten angewiesen.

Was in Sonderschulen – freilich aus anderen Gründen – seit Jahren praktiziert wird, gewinnt angesichts des Mangels an Lehrpersonen in der Volksschule zunehmend an Bedeutung. Die Heilpädagogischen Schulen kennen Richtlinien gerade auch bezüglich der Anstellungsbedingungen der Klassenassistenten.

Wir bitten die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Hat das Bildungsdepartement eine Übersicht über die Häufigkeit und die Art der Einsätze der Klassenassistenten in der Volksschule? Wenn nein: Hat der Verband der st.gallischen Schulträger diese Übersicht? Wenn ja: Wie sieht diese aus?
2. Gibt es verbindliche Richtlinien des Bildungsdepartementes für die Anstellung und allenfalls den Einsatz von Klassenassistentinnen und Klassenassistenten? Wenn nein: Warum nicht?
3. Bestehen für Klassenassistentinnen und Klassenassistenten Angebote zur Weiterbildung im Sinne einer Ausbildung zur Sicherung der Qualität im Klassenzimmer? Wenn ja: Wer bezahlt diese Angebote der Pädagogischen Hochschule St.Gallen (PHSG)?
4. Ist der Kanton St.Gallen bereit, in dieser ausserordentlichen Zeit einen Teil dieser Aus- und Weiterbildungskosten zu übernehmen?
5. Gibt es durch das Bildungsdepartement Empfehlung zur Entlöhnung der Klassenassistentinnen und Klassenassistenten?
6. In welcher Bandbreite bewegt sich im Kanton St.Gallen die Entlöhnung der Klassenassistentinnen und Klassenassistenten? Wenn dem Bildungsdepartement nicht bekannt: Ist der Verband der Schulträger in Kenntnis der aktuellen Situation?»

19. September 2022

Baumgartner-Flawil  
Hasler-Balgach

Benz-St.Gallen, Blumer-Gossau, Durot-Uzwil, Etterlin-Rorschach, Fäh-Neckertal, Gähwiler-Buchs, Hauser-Sargans, Helbling-Rapperswil-Jona, Hüppi-Gommiswald, Jans-St.Gallen, Sailer-Wildhaus-Alt St.Johann, Sarbach-Wil, Schmid-St.Gallen, Schulthess-Grabs, Sulzer-Wil, Surber-St.Gallen, Thurnherr-Wattwil